



Jahresbericht 2016

Bericht des Präsidenten

Rückblick auf die Vereinsaktivitäten 2016

Das Jahr 2016 stand zunächst im Zeichen der Nachbereitung der Rekognoszierungsreisen durch Marokko, die im Frühjahr und Herbst 2015 stattgefunden hatten. Beobachtungen, die im Lauf von vielen tausend zurückgelegten Autokilometern auf Strassen und Erdpisten im Hohen Atlas und im Antiatlas gemacht und auf über 7000 Fotos dokumentiert wurden, mussten ausgewertet werden. Dazu wurde ein ausführlicher, 275 Seiten und 898 Abbildungen umfassender Bericht verfasst, der unter dem Titel „*Compendium of cultural landscapes in the High Atlas Mountains and in the Antiatlas Mountains of Morocco – Results of the first year of the Project 2015/16*“ auf der Vereinswebsite veröffentlicht ist. Ziel des Berichts ist es, ein vertieftes Verständnis der Naturräume, Wirtschaftsformen und Kulturen im Atlasgebirge zu gewinnen. Dabei wurden der Hohe Atlas und der Antiatlas hauptsächlich nach morphologischen und hydrologischen Kriterien in unterschiedliche Regionen und Taltypen unterteilt. Dies war die Grundlage für die Auswahl von drei Studiengebieten, die für trockene Gebirgsregionen repräsentativ sind und die im weiteren Verlauf des Projektes der Erforschung lokaler Wassernutzungssysteme dienen werden.

Auf der Basis dieses vertieften natur- und sozialwissenschaftlichen Verständnisses des Atlasgebirges und auf der Basis von Erkenntnissen aus unzähligen Gesprächen, die in Bergdörfern geführt wurden, konnte das Projekt nun sehr viel konkreter formuliert werden als zuvor. Die zweite Jahreshälfte diente deshalb hauptsächlich der Formulierung neuer Projektbeschriebe und neuer Projektdokumentationen in deutscher und englischer Sprache, welche in der Zukunft die Basis von Projektfinanzierungsgesuchen bilden werden.

Die Projektarbeiten im Jahr 2016 konnten durch einen namhaften Beitrag der NOMIS-Foundation finanziert werden, wofür wir uns ganz herzlich bedanken möchten.

Ausblick auf das Jahr 2017

Für 2017 ist der Beginn der Forschungsarbeiten in einem der drei Studiengebiete im Atlasgebirge geplant. Dafür müssen jedoch zuerst die finanziellen Mittel beschafft werden können, wofür zu Beginn eine intensive Phase des Fundraisings eingeplant ist.

Erfolgsrechnung 2016 und Budget 2017

	Rechnung 2016 CHF	Budget 2017 CHF
Ertrag		
Vorjahresertrag	44'770.70	49'400.90
Mitgliederbeiträge	300.00	360.00
Zuwendungen von Stiftungen	60'000.00	270'000.00
Zinsertrag	4.70	15.00
Total Ertrag	105'075.40	319'775.90
Aufwand		
Projektbezogene Ausgaben	55'634.75	280'000.00
Gebühren Kontoführung / Kontokarte	39.75	50.00
Total Aufwand	55'674.50	280'050.00
Ergebnis	49'400.90	39'725.90

Baden, den 27. Februar 2017.